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要闻

本报讯 城中村改造工作推进会昨天举

行。市委书记陈吉宁在会上强调，加快城中

村改造，事关人民群众切身利益，事关更新改

造可持续性，事关超大城市长远发展。要深

入学习贯彻习近平总书记考察上海重要讲话

精神，全面践行人民城市理念，紧扣城市总体

规划要求，以更高站位、更大决心、更强合力，

推进城中村改造迈出更大步伐，为加快建成

具有世界影响力的社会主义现代化国际大都

市作出更大贡献。

市委副书记、市长龚正主持会议。市领导

朱芝松、李政、宗明、陈宇剑、虞丽娟出席，副市

长张小宏对城中村改造推进工作作部署。

陈吉宁指出，加快城中村改造是人民群

众期盼的重大民生工程，也是发展工程、治理

工程，是改善民生刻不容缓的任务、责无旁贷

的责任，是稳增长、扩内需的有效之举，是转

变城市发展方式、推动城市高质量发展的长

久之策，对于建设宜居、韧性、智慧的现代化

城市具有重大意义。全市上下要进一步提高

政治站位，树牢造福人民的政绩观，坚决贯彻

落实中央决策部署，切实增强使命感、紧迫

感，咬定目标不放松，坚决打好攻坚战，用心

用情用力解决好群众急难愁盼问题。

陈吉宁指出，要强化规划“一盘棋”意识，

坚持以城市总规为引领，紧扣总规确定的方

向、目标和约束，在提升城市设计水平中推动

改造项目与总规要求相呼应，更好统筹到规划

“一张图”上。要优化居住空间和产业布局，居

住布局要着眼完善配套、提升功能，向新城和

新市镇集中，更好体现产城融合、职住平衡；产

业布局要对照全市“产业地图”，加强低效产业

园区整合归并、提质增效，促进园区规模化、集

约化，提高产业园区运营管理水平。要坚持从

实际出发，立足因地制宜，根据不同区域不同

情况，科学确定改造方式和改造路径，把支持

政策真正用好用足。要转变改造观念，把握开

发节奏和时序，努力探索新模式、新路子，找到

群众能接受、市场愿参与、财政可承受的平衡

点，统筹处理好个人利益与集体利益、局部利

益与整体利益、当期利益与长远利益的关系。

陈吉宁强调，要加强城中村改造的组织

领导、服务和支撑。相关部门要高效做好项

目认定和审批服务、融资服务和协调。各地

区要强化谋划和执行，谋划要深、先谋后动、

动则必成，“一把手”要亲自上手，加大统筹力

度，抓好督促落实，研究破解难题，用好“三师

联创”机制。各乡镇要坚持党建引领，做好群

众工作，践行好全过程人民民主重大理念，坚

持与群众商量办事，听取群众意见，最大程度

争取群众的理解和支持。市、区国企要强化

中坚和骨干作用，主动担当作为，承担更大责

任，更好发挥优势，从长周期出发进行土地储

备和开发建设，做好运营管理和资产持有，助

力城中村改造向前推进。

龚正就贯彻落实本次会议精神指出，要

按照市委部署要求，紧扣目标、敢作善为、形

成合力抓落实，以更大力度推动城中村改造

提速扩容增效。要编制好三年行动计划和年

度实施方案，形成启动一批、实施一批、储备一

批的滚动推进态势，力争改造早见效、群众早受

益。加强改造模式统筹、资金平衡统筹、资源配

置统筹，把城中村改造与产业发展、重大工程建

设和人居环境提升等工作结合起来，提升改造

综合效益。压实各方责任，完善推进机制，加强

协同联动，形成多方参与的强大合力。

市住房城乡建设管理委、浦东新区、嘉定

区马陆镇在会上作了交流发言。

学习贯彻总书记考察上海重要讲话精神，全面践行人民城市理念

树牢造福人民政绩观打好攻坚战
陈吉宁在城中村改造工作推进会上强调，以更高站位、更大决心、更强合力

迈出更大步伐 龚正主持会议

新华社记者 何欣荣 郑钧天

当前，上海市正加大力度

进行旧住房成套改造，践行人

民城市重要理念。

打开上海地图，能看到很

多带有“新村”字样的地名。

20世纪五六十年代，为改善居

民特别是工人的住房困难，政

府集中建设了一批住宅基

地。这些工人新村除了居住

功能，还能满足人们日常购

物、休闲等需求，有的还有街

心花园等绿化景观。老一辈

的人回忆，能够分到工人新村

的房子，在当时是非常光荣的

事。

随着岁月流逝和城市发

展，工人新村逐步老去。特别

是厨卫合用的设计，衍生出一

系列环境和社会问题。位于

徐汇区田林路65弄的田林二

村就是其中的典型。走进田

林二村，始建于20世纪50年

代的老公房，绝大部分已经

“老态龙钟”，屋顶漏水、墙面

开裂、线缆横行等毛病不断。

走进去一看，楼房内部结构逼

仄，最多的达到一梯11户，五

家共用卫生间、两家共用厨房

的情况比比皆是，最小房屋使

用面积仅13.5平方米。

建设人民城市，要让人民

共享发展成果，让老旧小区的

居民过上新生活。推动旧住

房改造，要将民主原则贯穿其

中。旧住房原拆原还后，居民

最大的获得感来自房屋面积

大了，还会彻底改变共享厨卫

设施问题。

把厨卫合用的旧住房，改

造成有独立厨卫的新住房，这

是民生实事，也是造福群众的

好事。但无论采取哪种改造

方案，都需要问计于民、问需于民。

针对居民提出的改造后增加小区停

车位、增设适老化设施等需求和建议，徐

汇区房管局和田林街道共同牵头，多轮次

对设计方案进行优化调整。（下转第5版）
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本报讯 市委书记陈吉宁昨天分别会见

了来沪参加第36次上海市市长国际企业家咨

询会议的新加坡星展集团首席执行官高博

德，德国蒂森克虏伯集团董事会主席兼首席

执行官米格尔 ·洛佩兹，德国西门子股份公司

董事会主席、总裁兼首席执行官博乐仁，瑞士

诺华集团董事会主席林浩德，丹麦马士基集

团董事会主席罗伯特 ·马士基 ·乌格拉。

陈吉宁对各位国际企业家来沪参会表示

欢迎，介绍了上海改革开放、科技创新、城市

转型、产业升级等情况。他说，当前，上海正

按照中共二十届三中全会部署，进一步全面

深化改革，坚定不移扩大高水平开放，努力在

推进中国式现代化中充分发挥龙头带动和示

范引领作用。潜力巨大的中国市场为全球企

业在华投资展业提供源源不断的发展机遇，

上海“五个中心”建设的不断深化，为企业在

沪深耕开辟新的合作空间。星展、蒂森克虏

伯、西门子、诺华、马士基是各自行业领域的

全球领军企业，欢迎把握上海城市转型、产业

升级、创新加速机遇，顺应数字化智能化绿色

化趋势，进一步加大在沪投资，优化业务布

局，深化创新研发，加强开放合作，聚焦金融

服务、高端制造、人工智能、医疗健康、绿色航

运等重点领域，在沪探索推出更多适应市场

需求、面向未来发展的新产品、新技术、新服

务、新模式，携手合作伙伴加强协同创新，参

与构建行业绿色低碳供应链体系，打造更具

国际竞争力的创新生态、产业生态。上海将

全力营造市场化、法治化、国际化的一流营商

环境，深化沟通对接，搭建合作平台，加强政

策供给，强化服务赋能，支持全球企业在沪实

现更好更大发展。

陈吉宁说，长期以来，各位国际企业家

为上海现代化建设、为咨询会议成功举办积

极贡献智慧力量。期待大家从各自专业领

域和全球视野出发，继续为上海“五个中心”

和现代化建设贡献真知灼见。我们将认真

倾听企业建议，聚焦共同关注的重点领域，

加强治理体系和标准规范等经验交流互鉴，

从中找准进一步深化改革的着眼点、政策创

新的突破点、拓展合作的切入点，更好实现

互利共赢。

高博德、米格尔 ·洛佩兹、博乐仁、林浩

德、罗伯特 ·马士基 ·乌格拉对咨询会议充满

期待，各自介绍了企业在沪业务进展和未来

发展规划，就把握中国式现代化机遇，推动金

融创新开放、加快数字化绿色化转型、助力增

进健康福祉、应对市场变化和技术变革挑战、

完善相关领域治理体系和标准规范等谈了想

法建议。大家表示，很高兴通过咨询会议这

个开放交流平台分享经验做法、促进全球合

作。长期稳定可预期的发展环境，不断优化

提升的营商环境，让企业在华在沪发展取得

丰硕成果，对中国发展、上海发展充满信心，

深耕承诺坚定不移。将把自身优势与上海

开放优势、产业优势、创新优势、市场优势、

资源优势等更好结合起来，聚焦城市重点关

注领域和重要产业方向，拓展合作领域、提

升合作能级，更好推动绿色低碳转型和可持

续发展，助力上海“五个中心”建设取得更大

进展。

市领导李政参加会见。

上海将加强政策供给强化服务赋能，支持全球企业实现更好更大发展

陈吉宁分别会见第36次上海市市长国际企业家咨询会议嘉宾

加强交流互鉴更好实现互利共赢

本报讯 第36次上海市市长国际企业家

咨询会议9月22日召开，上海市市长龚正昨

天分别会见了来沪出席咨询会议的贝恩公司

全球董事会主席奥里特 ·加迪耶什、正大集团

董事长谢吉人、铁狮门公司首席执行官徐瑞

柏、欧姆龙集团取缔役会长山田义仁、野村控

股株式会社董事长永井浩二。

龚正对市长国际企业家咨询会议各位成

员为上海经济社会发展作出的重要贡献表示

衷心感谢。他说，咨询会议是上海深化国际

交流合作的重要平台，在各位成员的共同努

力下，咨询会议已经成为我们共商合作、共话

未来的思想盛会，成为上海展示形象、推动发

展的重要名片。今年咨询会议主题是“引领

范式变革，扩大开放合作，深化新时期上海国

际科技创新中心建设”，国际企业家对全球科

技创新和产业变革趋势有着深刻洞察，期待

大家积极建言献策，为上海更好地激发开放

合作动能、更深地融入全球创新网络，贡献更

多的真知灼见和宝贵力量。

龚正说，当前，上海正在加快建成具有世

界影响力的社会主义现代化国际大都市，积

极推进高水平对外开放。国际企业家们长期

关心上海发展，与上海结下了深厚友谊。期

待国际企业继续深耕上海，优化在沪功能布

局，深度参与上海“五个中心”建设，助力上海

城市建设发展，与上海企业深度合作，并不断

为上海高质量发展提出建设性意见。上海将

一如既往持续打造市场化、法治化、国际化一

流营商环境，继续在政策、人才等方面加强保

障，创造更好生态，提供更优服务，让国际企

业在沪放心投资、安心经营、做大做强。

加迪耶什、谢吉人、徐瑞柏、山田义仁、永

井浩二表示，上海市市长国际企业家咨询会

议是一个世界级的对话平台，让国际企业家

能以建设性的方式与上海交流，在交流中相

互启迪、相互借鉴。每年的咨询会议都令人

期待，每次来到上海参会，都能看到这座城市

的新面貌和新发展。国际企业愿发挥所长，

持续加大在华投入，深化与上海的合作，打造

更多合作亮点和标杆项目，深度参与上海城

市发展，为中国消费者提供更好的服务。同

时，希望发挥自身作用，以多种方式增进中外

沟通交流，促进更多外国企业“走进来”，也帮

助更多中国企业“走出去”，中外企业在交流

合作中实现共赢发展。

贡献更多真知灼见
助力上海发展

龚正会见来沪出席市长咨询会议的5位国际企业家，
让国际企业在沪放心投资、安心经营、做大做强


